

DOI: 10.18572/2071-1182-2021-1-39-40

## **Миграция населения: спасение или угроза демографическому развитию России и ее регионов**

**Зуева Анна Сергеевна,**  
**выпускающий редактор журнала «Миграционное право»,**  
**кандидат экономических наук, доцент**  
 dgastin@mail.ru

**Лебедева Тамара Васильевна,**  
**научный сотрудник кафедры демографии**  
**Высшей школы современных социальных наук (факультет)**  
**Московского государственного университета имени М.В. Ломоносова,**  
**кандидат географических наук, доцент**  
 shonohova@rambler.ru

В статье рассказывается о Третьей Воскресной зимней демографической школе на тему «Миграция населения: спасение или угроза демографическому развитию России и ее регионов», прошедшей 5–6 февраля 2021 г. в Высшей школе современных социальных наук МГУ имени М.В. Ломоносова. Рассматриваются основные тенденции в области миграции и демографического развития в условиях пандемии.

**Ключевые слова:** демография, демографическое развитие, миграция, пандемия.

### **Migration of the Population: Salvation or Threat to the Demographic Development of Russia and Its Regions**

**Zueva Anna S.**  
**Executive Editor of the Migration Law Journal**  
**PhD (Economics), Associate Professor**

**Lebedeva Tamara V.**  
**Research Scientist of the Department of Demography**  
**Graduate School of Modern Social Sciences (Faculty)**  
**Lomonosov Moscow State University**  
**PhD (Geography), Associate Professor**

The article describes the Third Sunday Winter Demographic School on the topic "Population migration: salvation or threat to the demographic development of Russia and its regions", held on February 5–6, 2021 at the Higher School of Modern Social Sciences of the Lomonosov Moscow State University. The main trends in migration and demographic development in the context of the pandemic are considered.

**Keywords:** demography, demographic development, migration, pandemic.